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! ! ! !昨天，市人大代表黄振做客新民网两会演
播室，他呼吁公租房政策对青年人特别是初婚
青年倾斜，“让青年人都拥有自己温暖的家”。

黄振说，他在两会期间提交书面意见，建议
开展青年租房需求调查，做好公租房潜在申请
者的调查工作，“结合他们的工作地点，在相应

的地区建设公租房，满足申请人的现实需要。”
同时，黄振呼吁，公租房对初婚青年放宽申

请条件，“建议对‘初婚无房’青年适当放宽申请
条件。”黄振说，可以考虑让初婚无房夫妻在民
政登记结婚时，允许同时提交公租房申请表。

此外，黄振还希望提供免费自行车作为交
通配套设施，“交通方便与否是公租房建设中广
大群众最关心的，建议设免费自行车，方便市民
出行。” 新民网 李欣 李若楠
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层层环节瓜分利润
有媒体报道，黑龙江五常大米

的产地收购价不足 !元，超市里的
最高售价却可达 "## 元；走进菜
地，菜农几个月的“汗滴禾下土”，
只能廉价卖出，而蔬菜到达消费者
手里时，却已身价“三级跳”……市
人大代表、上海证券公司经纪管理
总部高级经理马瑜坦言，这种现象
正在无情伤害着农民种地的积极
性和赚钱自信心，又掏空了市民买

米买菜的钱袋子。而农产品首尾两
端低卖高买产生的巨大利润空间，
被层层流通环节瓜分“蚕食”。

一系列的市场调研显示，在
$%&涨幅中，农产品食品价格增长
“贡献”不小。农产品从田间地头到
餐桌，要经历的产地收购、区域市
场、批发市场、销地市场批发和终端
零售等诸多流通环节，都要分一杯
分量十足的“利益羹”，成为推高农
产品价格的祸首。马瑜指出，由于资
本逐利最大化的本性，直接关乎菜
价米价的农产品流通领域不能完全
交由市场来调节，政府必须参与其
中：从厘清流通环节的利益关系链
开始，或设立公司集中采购，或组织
合理有序的物流，让农产品从田头
到摊头，能够保持一颗“平常心”。

打击炒作理清环节
当然，农产品每经过一个流通

环节，都会产生相应的成本和费
用，而且从事流通业务的市场主体

也需要获得合理回报。市人大代
表、上海市农业委员会综合发展处
处长李维良认为，流通环节加价是
合理的，但问题在于环节太多，这
样不仅会造成农产品在流通中损
耗过大，而且每个环节的成本上升
都会传导至终端消费者，最终形成
叠加效应，拉升农产品价格。另一
方面，“豆你玩”“姜你军”“蒜你狠”
等过去出现的农产品价格虚高问
题，在流通环节都有炒作成分。

李维良指出，政府部门应严厉
打击一些虚假宣传、非法炒作行
为；加强监督管理力度，理清产业
链各环节的利害关系和利润分配，
缩小各环节的获利差距；同时，增强
农民在产业链中的话语权。李维良
说：“!'""年，上海农业组织化程度
已达到 ()*。要把各种分散的中小
农户组织起来，规模化生产经营。”

政府回应居民称快
目前，有关部门正在积极探索

农户和超市、标准化菜市场、社区
对接，减少中间流通环节。不过，从
终端菜场到消费者的最后一道环
节，还存在不少问题，比如摊位费
等市场管理费过高等。“标准化菜
市场应该回归公益性，应该吸引更
多品牌商户与菜场产销对接。”市
人大代表、市人大财政经济委员会
主任蔡鸿生说。

代表的这一想法得到政府的
积极回应。位于虹口区水电路的中
悦菜场，"'''多平方米场地内没几
个经营户，大量摊位空置、环境脏
乱差，周边居民苦不堪言。近日，区
政府牵线搭桥，姓“公”的国有三角
地公司接手原本姓“私”的中悦菜
市场。家住凉城一村的张阿姨说：
“虽然中悦菜市场就在家门口，但
摊位少、菜价贵，我宁可步行 "'多
分钟去广灵四路的菜场买菜，现在
政府要改造，以后在家门口就能买
小菜了。”

本报记者 马亚宁 叶薇

田头喊菜贱，摊头叹菜贵；同是一篮菜，差别
怎会这么大？人大代表直言———

流通环节不能谁都分一杯羹

! ! ! !交付市十三届人大五次会议审议的
政府工作报告提出，住房问题是重大民
生问题，要作为一项长期、紧迫而重要的
任务持续加以推进。本市加强“四位一
体”住房保障体系建设，更加注重公开透
明、公平分配，加快解决中低收入家庭以
及青年职工、引进人才、来沪从业人员的
住房困难。

“今年要新开工建设和筹措保障性
住房 ""''万平方米、"(+),万套（间），
供应 --'万平方米、""万套（间）。”这
组数据，市住房保障局局长刘海生
（右） 记得格外清楚。因为责任重大，
面对媒体的一次次提问，刘海生实在不
轻松。图为新民网正在采访刘海生
本报记者 陈正宝 姚丽萍 摄影报道

! ! ! !烟草对于公众健康的

危害!已是常识" 我国是世

界卫生组织烟草控制框架

协议的成员国!#上海市公

共场所控制吸烟条例$已于

"#$#年 %月 $日起实施%在

这样的大背景下!交付市十

三届人大五次会议审议的

上海市 "#$"年国民经济和

社会发展计划草案!将&上

海烟草集团科技创新园项

目' 列为 "#$"年上海市重

大建设项目!令人疑惑%

其一!(上海烟草集团科

技创新园项目$归入)积极推

进产业结构优化升级重大

项目'中的&加快培育战略

性新兴产业'一类% 根据市

政府工作报告的说明!&战

略性新兴产业'包括&新一

代信息技术* 高端装备制

造*生物*新能源*新材料*

节能环保* 新能源汽车'等

行业!请问&烟草项目'能归

入上述哪一行业+

其二!(上海烟草集团

科技创新园项目$的具体内容*建设

目标均无处可查% 如果项目创新的

目标在于经营模式和业绩效率!那

么烟草行业的业绩越好! 说明对公

众健康造成的威胁越大!这样的&创

新'该支持吗+

如果这个项目的目标在于减弱

产品危害!此前!&烟草院士'已经

引起公众*专家和权威机构的诸多

质疑!如此&创新'理应谨慎对待%

如果从建设内容和建设目标来看

确实属于可以支持的项目! 也应依

据(预算法$将相关信息一并提供给

人大审议%

需要强调的是! 禁止公共财政

支持对公众健康和其他社会因素有

害的企业*产业和项目!这一原则必

须明确%

市人大代表 贾巧萍
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! ! ! !本报讯（记者 陆梓华 马亚
宁）今年民办中小学网上报名，简
历证书均无用处；发现老师组织学
生校外补课可举报；小学一年级不
教拼音是误读……昨天下午，市教
委副主任尹后庆做客市政府新闻
办公室官方微博“上海发布”，参加
“两会·微问答”，引起热烈反响。

一则有关“幼儿园、小学一年
级是否不教拼音了”的问答，被网
友转发和评论 .#) 次。尹后庆指

出，目前小学在较长时间内既学汉
字又学拼音，这种改变使有些家长
误以为小学不教拼音了。他不主张
幼儿园小朋友都去学拼音，幼儿重
要的是在游戏中形成好的习惯、兴
趣和情感。

有网友反映，孩子参加各种竞

赛，就是为了拼证书。尹后庆强调，
今年民办中小学实行网上报名，家
长完全无需为孩子制作简历，考级
竞赛的证书和豪华简历都没有用
处。市教委不主张家长准备这些材
料，要求学校不收、不看类似材料。

有网友问：“学生补习班，教委

管不管？”尹后庆明确，为少数学生课
后辅导是老师的职责，但市教委绝不
允许在校进行收费补课或大面积集
体补课，也不准学校、老师组织或者
介绍校内学生到校外补课。市民如
发现，可在工作时间拨打 !/""((.-

举报，市教委将一查到底。

住房保障不轻松

建议公租房对初婚青年倾斜

民办中小学报名无需做简历
发现大面积补课可电话举报

热点议题
微博互动

菜农田头卖菜，几毛钱；
市民菜场买菜，几元钱。一头
喊菜贱，一头叹菜贵；同是
一篮菜，两边差别怎么会这
么大？在市十三届人大五次
会议小组审议中，人大代表
们直言，环环相扣、利益重
重的流通环节，已经成为推
高菜价的“隐形杀手”。

#上接第 !版$他说，在刚刚过去的 !'""年中，
市政协牢牢把握团结和民主两大主题，围绕创
新驱动、转型发展的总方针，认真履行政治协
商、民主监督、参政议政职能，工作卓有成效。隆
重举办上海各界人士纪念辛亥革命 "''周年大
会，组织开展系列纪念活动；围绕“十二五”开局
工作，深入开展调研，积极协商议政；不断完善
政协组织、委员、界别联系群众的机制，主动了
解社情民意，真实反映群众诉求；充分发挥政协
大团结大联合组织的优势，为上海改革开放和
现代化建设积极营造民主、和谐的政治氛围。俞
正声代表中共上海市委，向本市全体政协委员、
各民主党派、工商联和无党派人士、各人民团
体，向关心和支持上海改革开放和社会主义现
代化建设的香港同胞、澳门同胞、台湾同胞，海
外侨胞和国际友人，致以衷心感谢和崇高敬意。
俞正声说，!'"!年，将要召开党的十八大和

市第十次党代表大会，今年也是上海全面实施
“十二五”规划的重要一年。做好今年的工作，必
须把握好“稳中求进”的总基调，深入贯彻落实

科学发展观，坚定不移地推进创新驱动、转型发
展。要充分发挥人民政协的制度优势，紧紧围绕
全市工作大局，汇聚各方力量和智慧，为科学发
展谋大计，为创新转型献良策，为民主法治建诤
言，为社会和谐凝共识。各级党委和政府特别是
党政主要负责同志，要认真贯彻中央和市委关
于加强人民政协工作的各项方针政策，健全完
善工作格局，切实支持政协围绕团结和民主两
大主题，履行好政治协商、民主监督、参政议政
职能。
冯国勤在主持大会时说，这次政协全会，

在中共上海市委的领导下，在市人大、市政府
的高度重视和市各有关部门的大力支持下，广
大政协委员认真履行职责，紧紧围绕“稳中求
进”，着重就创新驱动、转型发展以及扩大内需、
优化经济结构、发展实体经济，加快改革创新、
保障和改善民生、促进文化发展繁荣、加强社会
管理创新、加强人才建设等诸多重大问题，提出
了许多有价值、有分量的意见和建议。大会开
得圆满成功。


